

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII.—Número 10.632.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6.

Palma de Mallorca, Jueves 24 de Septiembre de 1925.

DEL MOMENTO

POR TELÉGRAFO

## Las escalinatas del Mirador

A raíz de haber derribado el temporal que hace unos meses se desencadenó sobre Palma, la vieja escalera adosa da al Palacio de la Almudaina, que ponía en comunicación el Mirador con las Murallas de Mar, convino el Ayuntamiento en aprovechar tal oportunidad para realizar el proyecto de unir ambos lugares con unas escalinatas dignas del expresado sitio, proyecto que, como saben nuestros lectores, lleva en sí aparejada la desaparición de la llamada casa del Mirador, que tanto afea la perspectiva de la hermosa Catedral de Mallorca.

La idea de aprovechar la oportunidad que para acometer el antiguo proyecto de construir unas amplias y artísticas escalinatas para comunicar el Mirador con las Murallas de Mar, deparaba el derrumbamiento de la escalera adosa al Palacio de la Almudaina, cuya idea al ser por nosotros expresada fué apoyada por el Fomento del Turismo ante el Ayuntamiento, y fué tomada por éste en consideración, si bien, y toda vez que la realización del proyecto de las escalinatas lleva en sí aparejada la desaparición de la caseta del Mirador, propiedad del Cabildo Catedral, se convino en aplazar las gestiones condecoradas al acuerdo previo que ha de establecerse, para cuando se hubiese posesionado de su cargo Su Ilustrísima el Dr. Llopart, entonces Obispo preconizado de Mallorca.

Puede ya por consiguiente el Ayuntamiento comenzar estas gestiones, que confiamos habrán de encontrar franca acogida por parte de las autoridades eclesiásticas, y muy en particular por parte de Su Ilustrísima el Dr. Llopart, a quien en el comienzo de su episcopado se le presenta una excelente ocasión para servir los intereses de Palma.

No es posible mantener indefinidamente sin comunicación directa el Mirador con las murallas de Mar, y no es ello posible por cuanto aquellos lugares se ven muy transitados, particularmente en invierno, en cuya época es el paseo favorito de mucha gente de esta ciudad.

Y es evidente que entrando en los los propósitos de la actual Corporación el realizar el proyecto de las escalinatas, no ha de entretenerse ahora en reconstruir escaleras sino que ha de ir resultando a la realización de sus planes.

Conseguidas para la ciudad las murallas de mar, éstas habrán de ser en el futuro el paseo preferido de la población pues ningún otro le aventaja ni puede aventajarle en comodidad y en emplazamiento. No hay ningún lugar como este desde donde pueda contemplarse la magnífica perspectiva de nuestra bahía.

Emplazado junto a la ciudad vieja, junto a la parte de la ciudad que más carácter tiene, no puede el Ayuntamiento regatear un puñado de pesetas para que las obras de urbanización que en dicho lugar han de hacerse, respondan al conjunto.

Esta es una obra que contribuirá grandemente al ornato de la población, a la mejora de la misma, y por ello la diligencia, la voluntad que se pongan en su realización serán un esfuerzo en extremo provechoso.

El Alcalde señor Dezaollar, al posesionarse de la Alcaldía, expresó su deseo de llevar a cabo este proyecto. Celebraremos que persista en ello, y ahora que ya ha tomado posesión del Obispado el Dr. Llopart, conviene que no se aplaque el comenzar con la autoridad eclesiástica las gestiones encaminadas a lograr un acuerdo firme para la desaparición de la caseta del Mirador, en lo cual esta autoridad, celosa del prestigio arquitectónico de la Catedral, ha de mostrar vivo interés ya que al proyectar el informe caserón su fealdad sobre el magnífico portal del Mirador afea la Catedral en forma que admira que se permitiera que allí fuese levantado tal adefeño.

Es muy conveniente que no se deje de la mano este asunto y que se procure, mediante un oportuno acuerdo, la realización de lo que hace tantos años se intenta conseguir.

## Nuestras tropas ocuparon Malmusín y Morro Viejo. Los franceses preparan la gran ofensiva.

Detalles de nuestro avance.—Nuestras tropas están a seis kilómetros de Axdir.—Dicen que Abd-el-Krim está en la zona internacional.

La situación.—Los embustes de Abd-el-Krim.

Madrid, 23 (11 n.) Fez.—La situación política puede resumirse como sigue: El movimiento de sumisión progre con lentitud a consecuencia de la indecisión que padecen las cabillas. Estas han enviado gran número de emisarios prometiendo sometese, pero piden al mismo tiempo, en cambio, que las tropas francesas ocupen sus respectivos territorios.

Por otra parte, Abd-el-Krim se lleva rehenes de todas las tribus que crece se muestran inclinadas a someterse.

La amenaza española, que pesa actualmente sobre Axdir tiene hondísima repercusión en todo el Rif.

Por orden del hermano de Abd-el-Krim se está procediendo a una nueva ley de combates y para excitar el ánimo de los rifeños, Abd-el-Krim propala toda clase de manifestaciones falsas o tendenciosas, llegando a decirse que al desembarcar los españoles en Alhucemas, caerán muertos de frío.

Unos notables de Beni Ceraul, que ya se han alejado de la disidencia han declarado que Abd-el-Krim rechazó las proposiciones de paz franco-españolas por los dos siguientes motivos: Primero, porque temía caer en una celada; y segundo, porque estimaba que siendo el vencedor, era el único que podría proponer condiciones de paz.

Agregan dichos notables que Abd-el-Krim recibió unas cartas de Europa, que ellos vieron, en las cuales se le decía que si lograba resistir un mes más, vencería, porque en ese tiempo había de estallar la revolución en Francia.

Muerte de un caudal

Fez.—Durante los combates librados en la región de Donkane fué muerto el caud Ahmed Ben Zalem.

Este jefe era muy valeroso y ha honrado a Francia por sus servicios. Estaba condecorado con la Cruz de la Legión de Honor.

Los boubanes, partidarios de la causa francesa, ocuparon ayer la aldea de Aouna, dispersando a la guarnición.

A consecuencia del desembarco de los españoles, los refugiados afluían a Targués.

El avance de las tropas

Fez.—En el oeste reina completa tranquilidad en todo el frente. En el sector Este, región de Astar, se ha realizado un avance, encontrándose desocupadas varias posiciones.

La noche fué tranquila en el sector del cuerpo 19, donde sólo hubo operaciones de detalle.

Al Noroeste de Smila se realizó una pequeña operación para ocupar la gran cresta, en forma de dients de sierra, que se encuentra situada al

Norte de Smila y de la costa 1.042, que está inmediata.

La operación se desarrolló con todo el éxito con que había sido prevista. El enemigo abandonó cadáveres en el terreno.

Se ha realizado una segunda operación sobre las crestas situadas al SO. de Tankont, donde se había creado recientemente un puesto. La operación ha dado resultado satisfactorio también.

La línea ha quedado sólidamente fijada en esta región.

Doriot se halla en Marruecos

París.—Al «Matin» le telegrafian de Fez que el diputado comunista Doriot ha logrado pasar la frontera de Marruecos desde Argelia.

Preliminares de la gran ofensiva

Fez.—Ha sido facilitada la siguiente nota ofensiva: La ofensiva, que es ahora inminente, merecerá esta vez el nombre que se había prematuramente dado a las operaciones preliminares del general Petain.

La inminente ofensiva será realizada por todos los cuerpos de ejército y el material de la ciencia militar moderna.

El resultado seguro de esta ofensiva será el de estrechar el bloqueo, por mar y por tierra al rodeo del Rif.

La ofensiva podrá tener igualmente otros resultados importantes, pero el alto mando francés es demasiado prudente para pregonarlos antes de su realización.

Las poblaciones rifeñas dominadas por Abd-el-Krim y su reputación de invencible, divididas por diferentes razas y lenguas y unidas solamente por el interés material que les ofrece el comercio de esclavos, no podrán resistir un mes más, vencerá, porque en ese tiempo había de estallar la revolución en Francia.

Telegrama oficial.—Se logran los objetivos tomando Malmusín, Morro Viejo y posición intermedia

Madrid, 23 (11 n.) A las dos de esta tarde en la Presidencia han facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de Marruecos:

«El general en jefe comunica a las once y quince de esta mañana desde el Alfonso XIII que toma parte en la operación que se está llevando a cabo, lo siguiente:

«Tras duro combate perfectamente dirigido por el general Sanjurjo con eficaz cooperación de los barcos y la aviación y gran empuje de

las tropas, se acaban de lograr los tres objetivos propuestos que son: Crestas Malmusín, Morro Viejo y posición intermedia.

Considero de gran importancia esta acción, de la cual daré detalles cuando los tenga.

La operación en el momento de dar esta nota, se está desarrollando y revista excepcional importancia, no sólo por suponer sensible avance de nuestras líneas y descongestión de nuestra base eventual de operaciones de Alhucemas que aumenta medios y facilidades de comunicación con la posesión de nuevos desembarcaderos sino porque el enemigo ha acumulado para defender esa línea con resistencia, todos los elementos de que dispone y al arrollarlo supone para él una derrota de gran efecto material y moral.

El Directorio ha felicitado efusivamente al general en jefe que con su esfuerzo constante y actividad contribuyó eficazmente al feliz resultado de esta importante operación y al admirable ejército a sus órdenes del que todos los españoles deben enorgullecerse.

Felicitación del Marqués de Estella

El telegrama dirigido desde el Alfonso XIII por el general en jefe al general Sanjurjo, dice así: «He presenciado paso a paso el desarrollo de la operación viendo con entusiasmo la pericia de V. E. y generales y jefes y unidades y la cooperación valiosísima de las tropas. A todos felicito de todo corazón, haciéndoles saber que han superado cuanto de ellos podía esperarse.

A V. E. y a los generales Saro y Fernández Pérez envío muy especialmente de todo corazón un apretado abrazo. Con jefes y soldados así, no hay problema.

Como se efectuó el avance y la importancia que tiene.—A seis kilómetros de Axdir

La operación efectuada hoy en Alhucemas, según nuestras noticias se desarrolló con verdadera exactitud, ocupando tras duro combate los puntos que señala el parte oficial.

Morro Viejo tiene 120 metros de cota sobre el nivel del mar y el monte Malmusín 170. Desde este punto el enemigo hostilizó con fuego de artillería y de ametralladoras la posición de Cebadilla.

Entre estas dos posiciones se ha tomado otra inmediata, llamada Coer nos de Xanon de una altura de seiscientos metros.

El avance es importantísimo aunque sólo tiene dos kilómetros de fondo, pues se lucha con lo abrupto del terreno y lo más aguerrido del Rif que es Beniarraguel.

A pesar de todo las bajas no han sido muchas.

Nos encontramos en la actualidad, merced a este avance a seis kilómetros de Axdir.

Al saber los periodistas esta mañana que se había avanzado en Alhucemas visitaron al general Mayandía para que les facilitara algunos detalles de la operación.

El general Mayandía les confirmó la noticia del avance y sobre un mapa les explicó el desarrollo de la operación.

Detalles del intento de asaltar al campamento.—Un capitán herido.

Madrid, 23 (11 n.) Melilla.—Los rebeldes intentaron asaltar las posiciones de Morro Nuevo. Un núcleo importante salió por la playa de Cebadilla.

El empuje principal proyectado darlo por el centro después que hubieran actuado las dos alas. El intento costó gran número de bajas.

El general Sanjurjo con su cuartel general salió de la tienda de campaña cuando más intenso era el cañoneo por ambas partes para con su presencia dictar las órdenes oportunas y estuvo en tan inminente peligro que a pocos pasos estalló una granada alcanzando uno de los cascos al capitán de Estado Mayor don Antonio Escartín que formaba parte del cuartel general.

La metralla le rozó uno de los costados. Inmediatamente fué trasladado al hospital ambulante donde se le practicó una cura provisional, siéndole reafirmada ésta en el barco hospital Villarreal, a donde fué conducido; y como había zarpado ya para Morro Nuevo, con dirección a Melilla fué transportado a esta plaza en uno de los aviones sanitarios de la Cruz Roja, el cual tardó media hora en aterrizar en este puerto.

El capitán Escartín ingresó en el Hospital de la Cruz Roja.

Argucia infructuosa

Melilla.—Se sabe que los rebeldes intentaron poner en práctica una argucia, aproximándose a las avanzadas diciendo en correcto castellano que no hicieron fuego, pues eran prisioneros de Abd-el-Krim que habían logrado evadirse. Nuestras tropas contestáronles con descargas de fusilería las cuales obligaron a los rebeldes a desentramarse, respondiendo en igual forma.

Algunos osaron saltar el parapeto donde quedaron muertos.

Disidencias rebeldes

Melilla.—Puede asegurarse que entre los rebeldes se observa ambiente de disidencia e insumisión de las órdenes de Abd-el-Krim, como consecuencia del avance de nuestras tropas en Cebadilla, y de la fuga de varios jefes rifeños que tenía el cabeilla prisioneros en Axdir, los cuales esparcieron la noticia por sus poblados de que habían sufrido gran descalabro las gentes de Abd-el-Krim.

Abd-el-Krim en la zona internacional

Tánger.—Circular el rumor de que Abd-el-Krim, acompañado de un fuerte contingente rebelde, se ha trasladado a la zona internacional, dejando en el frente francés escasas fuerzas regulares.

Los Bocoys están desalentados

Melilla.—Noticias de buen origen aseguran que los indígenas de Bocoys, impresionados por las pérdidas sufridas en los últimos ataques a la posición de Morro Nuevo, muestran desalentadísimo. Muchos jefes de aquella fracción tienen decidido propósito de someterse tan pronto avancen las fuerzas españolas.

Luchas entre rifeños

Melilla.—La noche del domingo transcurrió tranquila en la posición de Morro Nuevo.

Cuando prosiguió un formidable ataque desde la citada posición sitiada nutrido tiro en el interior del campo, resultando ser las sangrientas luchas que sostienen los rebeldes entre sí.

Dice un diario madrileño

Madrid.—El Liberal de hoy, ocupándose del problema de Marruecos dice: «Toda prudencia es poca en las circunstancias actuales. Bien están estas descubiertas y tanteos para conocer los efectivos del enemigo como se realizó ayer por las tropas de Cebadilla. En el frente francés se hizo esperar el avance con varios días de tanteo y preparativos que sirvieron para realizar la ofensiva dispuesta por Petain con escasas bajas. Luego añade: «A nuestro avance del frente de Cebadilla convendría la aplicación de la misma ventosa que pusimos nosotros con respecto de los franceses, desembarcando en Alhucemas cuando ellos avanzaban.»

El avance causa júbilo en Melilla.—Como se inició el ataque.—Noticias de los trabajos que se hacen en Cebadilla.

Madrid 23 (11 n.) Melilla.—Las pizzas de los periódicos locales comunicaron las noticias de Alhucemas, causando gran júbilo. La operación comenzó esta madrugada. Las columnas de los señores Fer-

nández Pérez y Saro, iniciaron el avance.

Esta operó por la derecha y la del este señor Fernández Pérez por la izquierda.

Los acorazados de la escuadra desd de la bahía bombardeaban el emplazamiento del enemigo en monte Palamos.

Las baterías de la plaza cañoneaban Yebel Selum y La Rocosa. Siguen los trabajos en la apertura de un gran camino cubierto, que aparte de los ya construídos, ha de comunicar la posición principal con la playa de Cebadilla.

Se organizan las posiciones

Larache.—En todo el frente se procede a organizar las posiciones. Las pistas de las carreteras de los campos de retaguardia presentan aspecto animadísimo por el tránsito de fuerzas, automóviles y convoyes de todas clases.

Continúa la sumisión de numerosas familias.

Moros que se someten

Larache.—A consecuencia de los bombardeos últimos efectuados por las escuadrillas de aviación en los alrededores de Buganay y en los adarques de Beni-Buban, varias familias han hecho acto de sumisión.

Un herido en Morro Nuevo

Esta mañana visitó al general Muslera el teniente señor Sevilla, herido en Morro Nuevo.

Buques requisados

Melilla.—Han sido requisados por la Comandancia de Marina los motores «Fraternidad», «Moro», «Rafal», «San Antonio» y «Rosita», habiendo zarpado ya para Morro Nuevo.

En el Consejo del Directorio se da cuenta del avance

Madrid 23 (11 n.) El Consejo del Directorio terminó a las nueve de la noche.

El general Vallespina dijo: «No hay ninguna otra noticia aparte de las que ustedes ya conocen.

Se habrán calmado los agoreros que yo llamo antiespañoles. Las noticias son buenas. No ha habido presión por parte del enemigo, en las zonas de Melilla, Cetro y Larache. El enemigo ha sufrido en la operación de hoy numerosas bajas.

El general Primo de Rivera telegrafía lleno de entusiasmo.

Preguntado si había habido Consejo del Directorio: «Sí, hemos cambiado impresiones de las noticias de la campaña. Han asistido los Subsecretarios de Guerra, Marina y Hacienda sometiendo numerosos asuntos de trámite.

Añadió que el parte de guerra se facilitará esta madrugada.

En sufragio de los muertos

Melilla.—En la capilla castrone se dijeron esta mañana misas en sufragio de los muertos en campaña, pertenecientes al grupo de regulares de Melilla.

Turquía hace preparativos bélicos

Turquía llamará a filas a los reservistas

Madrid 23 (11 n.) Londres.—De Sofía comunican a la «Westminster Gazette» que en los centros bien informados corre el rumor de que Turquía ha llamado a filas a las reservas con motivo de la situación creada con cuestión del Mossul.

Comentarios de la Prensa turca

Constantinopla.—La Prensa turca comenta el envío de la cuestión de Mossul al Tribunal de La Haya.

El diario «Millet» compara esta cuestión con el nudo gordiano resuelto por la espada de Alejandro, y pregunta: ¿Tenemos otro medio de salir de este callejón?

El diario «Dünyasiz» dice: Estamos en situación de libertad para recoger el mejor medio para reconquistar nuestro derecho, pues somos una nación que está en condiciones de defender sus legítimos derechos. Si nos vemos obligados a una solución de violencia rechazamos todas las responsabilidades.

El Akohán, discutiendo la inopuntidad del envío de la cuestión al Tribunal de La Haya y de los peligros del aplazamiento de la solución dice: Esta decisión hará resurgir numerosas impresiones en la opinión pública turca

El diario oficioso «Hakimlet Millet», analizando las razones del envío de la cuestión de Mossul ante el Tribunal de La Haya, dice: Conservamos nuestra entera independencia. No podemos ir ante el Tribunal de La Haya. Todas las decisiones que tiendan a anular nuestros derechos son consideradas desde ahora como nulas y no tomadas.

Las atrocidades que comete Inglaterra, según los turcos.

Angora.—La Agencia Anatolia anuncia que la delegación turca en Ginebra ha recibido instrucciones para que proteste contra las atrocidades a que, según las afirmaciones de los refugiados, se entregan los Ingleses. La citada Agencia dice, además, que uno de los principales jefes religiosos asirios ha hecho una gestión cerca de las autoridades turcas para quejarse de los manejos ingleses y solicitar la benevolencia de Turquía en favor de los asirios.

FABRA.

Nuestros Colaboradores

## PARA LAS DAMAS

EL TEATRO Y LA MATERNIDAD

Teatro, maternidad... No son cosas antagónicas? De un lado, fección, arteficio, a veces frivolidad; del otro, sinceridad, afecto, sacrificio.

Cabe hacer compatible el desempeño de un cometido teatral con el culto del hogar con los constantes desvelos y atenciones que impone la crianza y educación de los hijos.

La mayoría de las lectoras entenderán seguramente que es casi imposible establecer un equilibrio armónico entre los deberes del hogar y las exigencias de las tablas. La vida, sin embargo, nos ofrece testimonios tan convincentes que nos vemos obligadas a reconocer que cuando intervienen la buena voluntad y la rectitud de intención se puede ser al mismo tiempo actriz concienzuda y madre amorosa.

Existen bastantes actrices-mamás a las que los deberes profesionales no les impide prodigar a su prole las caricias y atenciones que dicta el sentimiento materno que es el más fuerte y duradero de todos.

Algunas actrices de esta categoría suelen estar verdaderamente impacientes minutos antes de terminar la función en la que trabajan. Desean que baje el telón para correr a su casa y poder abrazar a sus pequeños y en muchos casos este retorno a la intimidad del hogar, al amor de los hijos es como un remanso en el que se olvidan las intrigas, las triquiñuelas, las envidias que florecen pujantes en el ambiente teatral.

Mme. Ludmille Pitoéff es una de las actrices más dignas de figurar en la categoría de actrices-mamás porque tienen nada menos que cinco hijos. Mme. Pitoéff abandonó hace bastantes años Georgia, su país natal, para instalarse en Suiza con su esposo el conocido actor y metteur en scène. El matrimonio fundó en Ginebra un teatro que no tardó en adquirir notoriedad tanto por las obras que allí se representaban como por los nuevos procedimientos de decorado y de disposición escénica que ideó el matrimonio de artistas.

En 1911 los Pitoéff fijaron su residencia en París donde tienen siempre acogida las innovaciones artísticas cuando responden a una necesidad y son puestas en práctica por una personalidad que ha logrado destacarse.

Mme. Pitoéff logró en poco tiempo captarse la estimación y los elogios de la crítica parisense interpretando obras de tesis que venían a dignifi-

car la escena dramática desvirtuada por piezas de una truculencia de gusto dudoso o de una trivialidad abrumadora, y así Ristemackers, Lenormand, Bernard Shaco tuvieron en ella una intérprete comprensiva e inteligente. Recientemente, la notable actriz ha interpretado las obras más conocidas de Luigi Pirandello.

Mme. Pitoéff tiene cuatro niñas y un niño. El día en que los pequeños los dejan de serlo y lleguen a la adolescencia podrán constituir una compañía teatral que recordará el caso de esas familias de artistas que se ven en los cirios.

Mme. Pitoéff se muestra dichosa de tener tan lucida familia y cifra su ilusión en que algunos de sus hijos demuestren aptitud para el teatro en el que su madre ha llegado a tener un nombre prestigioso.

LAS MUJERES Y LA AVIACION

La mujer moderna desconoce el miedo y afronta valientemente el peligro como el más denodado de los héroes del sexo fuerte. El tipo de mujer tímida que se sobresalta al oír el más insignificante ruido de noche y que se muestra siempre asustadiza y pusilánime no es de nuestro tiempo. En 1925 las mujeres pilotan aviones, guían autos de carreras, nadan, realizan ejercicios diversos que exigen sangre fría y un esfuerzo muscular relativamente intenso.

El ministerio de aeronáutica de Francia acaba de otorgar la cruz de la Legión de Honor a Mme. Louise Tauré-Taires por méritos contraídos en la práctica de la aviación.

Durante seis años Mme. Louise Tauré-Taires ha realizado recorridos aéreos unas veces como piloto, otras como pasajera, que representan un total de 56.000 kilómetros, el 19 de Julio de 1919 efectuó el viaje aéreo noturno de París a Londres ida y vuelta. Era la primera vez que una mujer realizaba un viaje semejante. La intrépida aviadora que es además periodista deportiva y colabora en numerosas publicaciones, ha batido, en diversas ocasiones, varios records femeninos.—Adelina.

—Se debe ser honrado por propia conveniencia, pues todo acto de honradez produce, más temprano o más tarde, un beneficio. Recuerden los alumnos, reflexionen un poco sobre sus obras y se convencerán... ¿Puede alguno de ustedes citarme un caso en que el ser honrado le haya traído un beneficio?

—Yo, señor profesor. La otra tarde, al bajarme del tranvía, me di cuenta de que no me habían cobrado el billete.

—¿Y qué?

—Pues que, con la precipitación, en vez de darme el cambio de dos reales, me dieron el de una peseta.

## TEATRO LIRICO

Segunda temporada de Opera de 1925, por la Gran Compañía del Teatro Real de Madrid en la que figura el eminente divo

# MIGUEL FLETA

DEBUT día 18 Octubre con la grandiosa ópera de Saint Saens SANSON Y DALILA que cantará la célebre contralto rusa Elena Sadoven y el eminente tenor Stefano Bielina.

Día 19.—La hermosa ópera de Puccini TOSCA, cantada por el gran FLETA, la celebrada soprano M. Llopart y el notable barítono Victor Damiani.

Día 20.—La delicada ópera de Massenet MANON, cantada por la notable soprano Matilde Revenga, y el eminente tenor Fernando Ceniselli.

Día 21.—La grandiosa ópera de Bizet CARMEN por el gran FLETA Sadoven, Revenga y Damiani.

Día 22.—La bellísima ópera de Puccini LA BOHEME, cantada por la Revenga y Ceniselli.

Orquesta, coros y cuerpo de baile del Real de Madrid. Maestro Director y concertador SACO DEL VALLE.

### Precios de abono para las 5 funciones

Palcos sin entrada	Ptas.	450
Butacas sin id.	»	75
Sillones de anf. teatro sin id.	»	35
Asientos de id. 2.º, 3.º, 4.º y 5.º sin id.	»	15
Lotes de 5 entradas	»	25

En dichos precios van incluidos el timbre del Estado, el impuesto Municipal y el impuesto de la Infancia.

Desde mañana al 5 de Octubre queda abierto el abono para los señores abonados a la anterior temporada de Hipólito Lázaro, pasada dicha fecha, quedará abierto el abono para el público en general.



Cinema PALACE

CALLES MASSANET Y BURGOS
HOY SESION CONTINUA DE 3 Y MEDIA A 11 Y MEDIA
ACONTENCIAMIENTO CINEMATOGRAFICO.—Estreno de la segunda jornada de la majestuosa película en dos jornadas que tanto ha llamado la atención del distinguido público que la ha presenciado
MONNA VANNA
La cinta dramática de gran interés
EL ENIGMA DE MONTE AGEL
La comedia en dos partes de inmensa risa cuya hilaridad corre a cargo del conocido cómico de fama mundial Bobie Dun (Casimiro) titulado EL SUEGRO DE CASIMIRO.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor

Saldrá de Palma para Barcelona el pailebot ESTELA el sábado día 26 de Septiembre. Saldrá de Barcelona para Palma el pailebot Canalejas el sábado día 26 de Septiembre.

Colegio de Estudios Generales
1.ª Enseñanza, Bachiller, Comercio, Magisterio, Idiomas
CONCEPCION, 106 - PALMA
Resultado obtenido por los alumnos de este Colegio en los últimos exámenes oficiales:
Matriculados de Honor 9—Sobresalientes 23—Notables 42—Aprobados 78—Suspenso 4.
Se admiten alumnos pensionistas, medio pensionistas y externos.

El Doctor Don Juan Alzina Melis
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales
Permanecerá en Palma los días 26 y 27 de Septiembre. Consultas de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.
Calle Santo Domingo 32-1.º En el Consultorio del Doctor Comas.

Más telegramas

Roda de la Princesa Matilda y el Príncipe Felipe de Hesse
Recepción en honor de los Príncipes
Madrid, 23 (11 n.).—Ayer se celebró una magnífica fiesta en el castillo de Racconigi en honor de la princesa Matilda y de su prometido el príncipe Felipe de Hesse.
Hubo brillante recepción y banquete de gala.
Asistían los Reyes, gran número de príncipes, el presidente Mussolini y numerosas personalidades italianas.
Italia celebra el fausto acontecimiento
Roma.—Hoy se celebra la boda de la princesa Matilda con el príncipe Felipe de Hesse.
Todas las ciudades de Italia están empavadas con motivo de tan fausto acontecimiento.
El Comisario Regio de Roma ha publicado un manifiesto en honor de los jóvenes esposos, cantando las virtudes de la Casa de Saboya.
De toda Italia llegaron a la princesa numerosos y valiosos regalos.
Las casas reinantes de Europa han enviado telegramas de felicitación, así como los ministros y las autoridades de toda Italia.
Asistían a la boda todos los príncipes de la casa de Saboya, el ex Rey Jorge de Grecia, el príncipe Carlos de Rumania, Danilo de Montenegro, Cristóbal de Grecia, Pablo de Suecia, el archiduque Francisco José de Bélgica, las princesas de Orleans y Hage de Dinamarca, Olga de Serbia y la archiduquesa Inmaculada.
La ceremonia.—La princesa católica y el príncipe protestante
Roma.—El Rey Víctor Manuel quiso que la ceremonia se celebrara hoy, fiesta de los Santos Mauricio y Lázaro, titulares de la famosa Orden de Caballería que fundó en el siglo

El enemigo tuvo numerosas bajas, ascendiendo el número de sus muertos a más de quinientos.
Los franceses han tenido cuarenta muertos y cincuenta heridos; la mayor parte de estos últimos lo están lentamente.
Movimiento de fuerzas rebeldes
París.—Según la «Chicago Tribune» el sultán Atrak ha ordenado la movilización de todos los druzos desde los 13 a los 50 años con objeto de cubrir las bajas sufridas en las últimas derrotas.
Hoy debe llegar a Norteamérica la misión que preside Caillaux.
Madrid 23 (12 n.).
New York.—El paquebot Paris, a cuyo bordo viaja la misión francesa que preside el señor Caillaux, se espera en esta noche. Los miembros de la misión se trasladarán inmediatamente a Washington donde serán recibidos mañana por la noche por el Sr. Coolidge.
Actitud del Presidente en las cuestiones europeas.
Washington.—Se declara en la Casa Blanca que el presidente señor Coolidge no desea decir nada que pueda desalentar la Conferencia de desarme y a la Sociedad de Naciones.
Reconoce que Europa tiene problemas que le son peculiares.
América se alegraría de que Europa resolviera estas cuestiones.
El presidente estima que la acción del Congreso será necesaria para que los americanos participen en este asunto.
Atentado frustrado contra el Príncipe de Gales.
Buenos Aires.—Según noticias todavía no confirmadas, parece que el jefe de la estación de Junin, en esta provincia, descubrió haber sido colocados por una mano criminal en los cilindros de la locomotora que había de conducir el tren en que viajaba el príncipe de Gales a su regreso a Chile, unos hierros dispuestos en forma que impedirían el funcionamiento de los frenos y el escape del vapor, con objeto de provocar un accidente.

ECOS VARIOS

El asunto de la plaza de Zocodóver.
Madrid 23 (290 t.).
El Subsecretario de Gobernación, el Gobernador y demás autoridades de Toledo que entienden en el asunto de la plaza de Zocodóver visitaron al presidente interino Sr. Magaz y al Subsecretario de Gobernación señor García Leanz.
Al salir dijo el Sr. Magaz que después de enterarse detenidamente de la cuestión, a propuesta mía se ha acordado que como se halla en tramitación el expediente declarando monumento arquitectónico y artístico, la plaza de Zocodóver, quedan en suspenso las obras hasta que envíe el informe técnico la Junta de antigüedades y excavaciones de la Academia de San Fernando para después resolver en definitiva.

Del Extranjero

Presos sublevados
Madrid 23 (11 n.).
Varsovia.—Unos 400 presos de la cárcel de Kielce se han sublevado anoche atacando a los guardianes. Estos tuvieron que usar las armas. Resultaron un vigilante y veinte reclusos muertos y dos presos heridos.
La tropa intervino, y se habiendo a muchos presos que se habían escapado después de sostener lucha con ellos, en la cual resultaron cinco reclusos muertos y otros once heridos.
Contra unos bandidos
Atenas.—La gendarmería griega consiguió aniquilar en Olimpo una banda de bandidos, cortando las cabezas a los malhechores pero las manos había ofrecido un millón de dracmas.
Dichas cabezas se expusieron públicamente en Ekatesina.
El viaje del Kronprinz a Prusia ha tenido carácter político
Dantzig.—La prensa nacionalista de Koelnberg publica entusiastas artículos con motivo del viaje del Kronprinz a la Prusia Oriental.
Este viaje ha adivinado el carácter de una manifestación política.
El ex príncipe imperial de Alemania, acompañado de su mujer y de sus hijos, ha tomado parte en las fiestas militares y patrióticas organizadas por las diferentes ciudades y se ha presentado en todas partes vestido con el uniforme de los husares de la guardia prusiana, suprimiendo después de la guerra.
En Alleenstein fueron levantados arcos de triunfo.
El presidente Coolidge a punto de ser atropellado por un auto
Washington.—El presidente Coolidge, que se paseaba ayer por la ciudad, ha estado a punto de ser atropellado por un automóvil en el momento en que bajaba la acera para atravesar la calle.
Un agente de policía agarró precipitadamente al presidente por el brazo y pudo retirarle hacia la acera en el momento preciso en que pasaba rozándole el automóvil.
Otros agentes de policía detuvieron inmediatamente al conductor del auto, que será procesado por incumplimiento de las prescripciones sobre la circulación.
Los franceses darán en breve la batalla decisiva a los druzos.—Referencias de origen inglés.
Madrid 23 (11 n.).
Londres.—De Beirouth telegrafían a «Times» que las fuerzas francesas rodean al Djebel Drusse en sus tres cuartas partes. En la parte restante los franceses combaten continuamente, siendo ayudados por los ingleses en la Transjordania.
Se cree muy próximo un rudo combate, para el cual los franceses están preparados con un material formidable.
Los druzos tuvieron 500 muertos
Beirouth.—El asalto de los druzos contra Messifrey ha sido muy violento.
Las fuerzas francesas, notablemente reforzadas, huyeron por completo de enemigos los alrededores de la población.

El enemigo tuvo numerosas bajas, ascendiendo el número de sus muertos a más de quinientos.
Los franceses han tenido cuarenta muertos y cincuenta heridos; la mayor parte de estos últimos lo están lentamente.
Movimiento de fuerzas rebeldes
París.—Según la «Chicago Tribune» el sultán Atrak ha ordenado la movilización de todos los druzos desde los 13 a los 50 años con objeto de cubrir las bajas sufridas en las últimas derrotas.
Hoy debe llegar a Norteamérica la misión que preside Caillaux.
Madrid 23 (12 n.).
New York.—El paquebot Paris, a cuyo bordo viaja la misión francesa que preside el señor Caillaux, se espera en esta noche. Los miembros de la misión se trasladarán inmediatamente a Washington donde serán recibidos mañana por la noche por el Sr. Coolidge.
Actitud del Presidente en las cuestiones europeas.
Washington.—Se declara en la Casa Blanca que el presidente señor Coolidge no desea decir nada que pueda desalentar la Conferencia de desarme y a la Sociedad de Naciones.
Reconoce que Europa tiene problemas que le son peculiares.
América se alegraría de que Europa resolviera estas cuestiones.
El presidente estima que la acción del Congreso será necesaria para que los americanos participen en este asunto.
Atentado frustrado contra el Príncipe de Gales.
Buenos Aires.—Según noticias todavía no confirmadas, parece que el jefe de la estación de Junin, en esta provincia, descubrió haber sido colocados por una mano criminal en los cilindros de la locomotora que había de conducir el tren en que viajaba el príncipe de Gales a su regreso a Chile, unos hierros dispuestos en forma que impedirían el funcionamiento de los frenos y el escape del vapor, con objeto de provocar un accidente.

El éxito del avance de ayer

Como se efectuó la ocupación de Morro Viejo, Mahunsi y Cuernos de Xauen.
Madrid, 24 (11 m.).
En la operación de avance verificada en el día de ayer se peleó mucho y bien, desbordando nuestras columnas bravamente los fiancos enemigos.
Con la operación de ayer tenemos dos fundadores abrigados y queda asegurada una comunicación más sin el angustioso temor de Levante.
Nuestras tropas encontraron un terreno abrupto, casi desconocido, y un enemigo duro y atrincherado en líneas sucesivas con abundantes ametralladoras, cañones y bombas de mano.
En los primeros momentos apenas se notó resistencia pues los principales núcleos del enemigo se habían concentrado en Morro Viejo y Mahunsi.
El primer ataque enemigo lo aguantaron valerosamente los indígenas de Muñoz Grande y Varela.
Hubo un momento en que el enemigo se rehizo y audió en considerables masas trabándose un encarnizado combate.
Hubo una fase terrible de carga a la bayoneta en la cual tomaron parte todas las fuerzas de vanguardia.
Paros casi imposibles el escalo del monte de Morro Viejo pero despararrámonse los indígenas confundidos con los del Tercio y comenzaron la ascensión en guerrillas por escalones, llegando en muchas ocasiones al cuerpo a cuerpo pues los moros defendían rudamente cada palmo de terreno.
Invirtióse dos horas en escalar la posición y finalmente cedió el enemigo, que descendió por la ladera opuesta para evitar caer en poder de nuestras tropas.
Los contingentes enemigos relacionaron Morro Viejo y se unieron a otros núcleos prosiguiendo el combate con el mismo encarnizamiento.
Tres horas después, tras nuevas cargas a la bayoneta y luchas cuerpo a cuerpo ocupamos los cuernos de Xauen, donde el enemigo opuso también desesperada resistencia.
Todas las posiciones fueron guardadas comenzando los trabajos de defensa y continuando el avance las columnas.
La ocupación de Mahunsi costó a las tropas mayor esfuerzo que las anteriores.
Los riferos defendían el terreno con gran tesón hasta el punto de que cada paso que se avanzaba era una espantosa lucha de arma blanca.
Las columnas siguieron la marcha en dirección a la Plaza de Alhucemas ocupando Cala Bonita, en donde se ha establecido al igual que en Morro Viejo un desbarbadero.
Antes de la operación la jarcas de Muñoz Grande y Varela avanzaron hacia el lugar donde el enemigo tenía una ametralladora.
Para averiguar la avería de un cable.—Te moreno.
Melilla.—Una sección de ingenieros intentaban descubrir las averías del cable, ocupando una barazca.
Esta zozobra, cayendo los ocupan-

tes a agua, teniendo que ganar a nado las aguas.
Los moros les ofrecieron un te moreno.
La campaña no se interrumpirá;
París.—Díen de Fez que el Alto manto ha adoptado medidas a fin de que la campaña no se interrumpa durante el invierno.
Reclamando a Abd-el-Krim
Melilla.—Ábese que los notables de Beni Urriaguel se reunieron con Abd-el-Krim reclamando su desahogada parte.
El Parte Oficial
Madrid, 24 (3 t.).
El General en jefe comunica que a las 6.30 de la mañana llegó a Ceuta a bordo del Alfonso XIII.
Este crucero irá a corbónear en el puerto de Algeciras.
El General en Jefe dice que permaneció en la bahía de Alhucemas hasta anoche a las once, al abandonar aquel lugar parecía reinar tranquilidad en todas las posiciones.
Al salir rebaba fuerte poniente; pero a juzgar por la travesía el temporal debe haber decaído mucho.
El servicio ha sido muy deficiente.
El servicio de hallografo con los barcos no ha podido utilizarse a causa de la bruma.
Por eso solo y de una manera incompleta, he podido recibir noticias, pero no dudo, respecto a la forma, en el éxito del combate porque lo vi desarrollarlo todo y al ocupar el objetivo huir el enemigo en grandes grupos, ametrallándose.
Respecto a nuestras bajas y a las enemigas, anuncia que las comunicadas tan pronto como los datos que recibía ofrecían mayor garantía que los que hasta ahora poseía para comunicar.

BOLSA

Table with market data including 'Cierre de hoy', 'Interior', 'Exterior', 'Amortizable', 'Francos', 'Libras', 'Dolares', 'Liras', and 'FABRA'.

Sorteo de Navidad

Se han recibido en la Administración de Loterías de la Plaza de Cort, los siguientes números del sorteo de Navidad de este año:
296, 23.710, 52.624 y 53.020
2.000 pesetas el billete
100 pesetas el vigésimo.
OBRA NUEVA
La vuelta al mundo de un novelista por Vicente Blasco Ibáñez
Tomo 3.º Precio 5 ptas. Librería Tous

Para vuestros hijos

Las Píldoras Pink constituyen un remedio excelente para los niños. Sostienen, dan fuerza, estimulan el tierno organismo sometido a veces a tan duras pruebas, durante el crecimiento. Es pues, importante a esta época crítica de la formación, entrete- ner la riqueza de la sangre y alimentar la fuerza nerviosa. Este es, precisamente, el papel desempeñado por las Píldoras Pink, que traen al organismo, bajo forma perfectamente asimilable, cuantos elementos son indispensables para la reconstrucción de la sangre empobrecida. Además, los resultados que con ellas se obtienen manifiestan que su composición es particularmente acertada.
Las Píldoras Pink dan sangre, fortifican los nervios, estimulan el apetito y las funciones digestivas. En ellas se encuentra un remedio siempre eficaz contra la anemia, la clorosis, la neurastenia, la debilidad general, los desarreglos del crecimiento y de los cambios de edad, los males de estómago, dolores de cabeza, irregularidades en los períodos.
De venta en todas las farmacias: 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.

Piano Manubrio

Propio para verbenas y Cafés se alquila, Casa Banquá, Calle Colon.

Alcance de la tarde

La «Gaceta»,
Madrid 24 (11 m.).
La Gaceta publica una R. O. elevando a cincuenta el número de marineros de segunda plantilla, de esta clase correspondiente a la Base Naval de Mahón.
En el mismo diario se inserta otra R. O. aprobando el programa que han de ajustarse las oposiciones para el ingreso en la academia oficial de Alcañanes, como alumnos del cuerpo pericial.
Choque de unos pesqueros
Málaga.—Esta madrugada chocaron en el muelle Heredia los vapores pesqueros Alerta y Francisco Garrido.
Este se hundió rápidamente.
La tripulación se salvó.
El Alerta ha resultado muy averiado.

De Barcelona

La liquidación de la Mancomunidad
Barcelona 24 (6 m.).
Dentro de pocos días termina el plazo que se concedió de vida a la Comisión liquidadora de la Mancomunidad, la cual, como ya indicamos, está a punto de terminar su cometido.
A primeros del próximo mes se constituirá la Comisión gestora de la Deuda de la Mancomunidad. Formará parte del referido organismo

BOLSA DEMADRID

Table with market data including 'Oficial del día 24', 'Interior', 'Exterior', 'Amortizable', 'id. viejo', 'id. nuevo', 'Acciones Banco España', 'Compañía de Tabacos', 'Paris vista', 'Londres vista', 'Dollars', 'Liras', and 'Obligaciones del Tesoro 5 p.º'.

El Sr. Gotochea

Santander.—Ha llegado el señor Gotochea acompañado de su esposa.
Se propone regresar a Cuba el 10 de 1927.
Se ha negado a hablar de Marruecos.
Una riña en un baile
Villagarica.—Durante un baile público un grupo de mozos dirigieron frases burlescas a los tocadores.
Entre los mozos se trabó tremenda

El crimen o suicidio?

En la punta del muelle apareció a las 9 de la mañana del día 16, flotando en aquellas aguas el cadáver de un hombre de unos 50 años, alto, grueso y sin barba ni bigote, que no ha sido todavía identificado.
De la autopsia practicada se dedujo que la muerte sobrevino por una lesión que mostraba el cadáver en la cabeza, o por cualquier otra causa desconocida, pero desde luego puede afirmarse que no pereció ahogado, pues no fue hallada agua ni en el estómago ni en el vientre.
El auditor de la Armada señor Munne trabaja intensamente para aclarar el misterio que rodea este caso.
La Federación Catalana de foot-ball y el conflicto de Baleares
El delegado del Comité Provincial de Baleares en la Federación Catalana ha solicitado que se convoque el pleno para el viernes, con objeto de poder resolver definitivamente el conflicto.
Viaje del Fiscal del Supremo
Esta mañana, en el rápido, salió para Madrid el Fiscal del Tribunal Supremo don Galo Ponte Escartín.
C.

El enemigo tuvo numerosas bajas

El enemigo tuvo numerosas bajas, ascendiendo el número de sus muertos a más de quinientos.
Los franceses han tenido cuarenta muertos y cincuenta heridos; la mayor parte de estos últimos lo están lentamente.
Movimiento de fuerzas rebeldes
París.—Según la «Chicago Tribune» el sultán Atrak ha ordenado la movilización de todos los druzos desde los 13 a los 50 años con objeto de cubrir las bajas sufridas en las últimas derrotas.
Hoy debe llegar a Norteamérica la misión que preside Caillaux.
Madrid 23 (12 n.).
New York.—El paquebot Paris, a cuyo bordo viaja la misión francesa que preside el señor Caillaux, se espera en esta noche. Los miembros de la misión se trasladarán inmediatamente a Washington donde serán recibidos mañana por la noche por el Sr. Coolidge.
Actitud del Presidente en las cuestiones europeas.
Washington.—Se declara en la Casa Blanca que el presidente señor Coolidge no desea decir nada que pueda desalentar la Conferencia de desarme y a la Sociedad de Naciones.
Reconoce que Europa tiene problemas que le son peculiares.
América se alegraría de que Europa resolviera estas cuestiones.
El presidente estima que la acción del Congreso será necesaria para que los americanos participen en este asunto.
Atentado frustrado contra el Príncipe de Gales.
Buenos Aires.—Según noticias todavía no confirmadas, parece que el jefe de la estación de Junin, en esta provincia, descubrió haber sido colocados por una mano criminal en los cilindros de la locomotora que había de conducir el tren en que viajaba el príncipe de Gales a su regreso a Chile, unos hierros dispuestos en forma que impedirían el funcionamiento de los frenos y el escape del vapor, con objeto de provocar un accidente.

El enemigo tuvo numerosas bajas

El enemigo tuvo numerosas bajas, ascendiendo el número de sus muertos a más de quinientos.
Los franceses han tenido cuarenta muertos y cincuenta heridos; la mayor parte de estos últimos lo están lentamente.
Movimiento de fuerzas rebeldes
París.—Según la «Chicago Tribune» el sultán Atrak ha ordenado la movilización de todos los druzos desde los 13 a los 50 años con objeto de cubrir las bajas sufridas en las últimas derrotas.
Hoy debe llegar a Norteamérica la misión que preside Caillaux.
Madrid 23 (12 n.).
New York.—El paquebot Paris, a cuyo bordo viaja la misión francesa que preside el señor Caillaux, se espera en esta noche. Los miembros de la misión se trasladarán inmediatamente a Washington donde serán recibidos mañana por la noche por el Sr. Coolidge.
Actitud del Presidente en las cuestiones europeas.
Washington.—Se declara en la Casa Blanca que el presidente señor Coolidge no desea decir nada que pueda desalentar la Conferencia de desarme y a la Sociedad de Naciones.
Reconoce que Europa tiene problemas que le son peculiares.
América se alegraría de que Europa resolviera estas cuestiones.
El presidente estima que la acción del Congreso será necesaria para que los americanos participen en este asunto.
Atentado frustrado contra el Príncipe de Gales.
Buenos Aires.—Según noticias todavía no confirmadas, parece que el jefe de la estación de Junin, en esta provincia, descubrió haber sido colocados por una mano criminal en los cilindros de la locomotora que había de conducir el tren en que viajaba el príncipe de Gales a su regreso a Chile, unos hierros dispuestos en forma que impedirían el funcionamiento de los frenos y el escape del vapor, con objeto de provocar un accidente.

El enemigo tuvo numerosas bajas

El enemigo tuvo numerosas bajas, ascendiendo el número de sus muertos a más de quinientos.
Los franceses han tenido cuarenta muertos y cincuenta heridos; la mayor parte de estos últimos lo están lentamente.
Movimiento de fuerzas rebeldes
París.—Según la «Chicago Tribune» el sultán Atrak ha ordenado la movilización de todos los druzos desde los 13 a los 50 años con objeto de cubrir las bajas sufridas en las últimas derrotas.
Hoy debe llegar a Norteamérica la misión que preside Caillaux.
Madrid 23 (12 n.).
New York.—El paquebot Paris, a cuyo bordo viaja la misión francesa que preside el señor Caillaux, se espera en esta noche. Los miembros de la misión se trasladarán inmediatamente a Washington donde serán recibidos mañana por la noche por el Sr. Coolidge.
Actitud del Presidente en las cuestiones europeas.
Washington.—Se declara en la Casa Blanca que el presidente señor Coolidge no desea decir nada que pueda desalentar la Conferencia de desarme y a la Sociedad de Naciones.
Reconoce que Europa tiene problemas que le son peculiares.
América se alegraría de que Europa resolviera estas cuestiones.
El presidente estima que la acción del Congreso será necesaria para que los americanos participen en este asunto.
Atentado frustrado contra el Príncipe de Gales.
Buenos Aires.—Según noticias todavía no confirmadas, parece que el jefe de la estación de Junin, en esta provincia, descubrió haber sido colocados por una mano criminal en los cilindros de la locomotora que había de conducir el tren en que viajaba el príncipe de Gales a su regreso a Chile, unos hierros dispuestos en forma que impedirían el funcionamiento de los frenos y el escape del vapor, con objeto de provocar un accidente.

FOLLETTIN N.º 61

LAS VÍCTIMAS (La abuela)

POR EMILE RICHEBOURG.
tardé se lo diré todo al señor sustituto, y al relato que le haga se añadirá a declaración de la señora marquesa de Saullieu. Lo que ahora va a oír, señor comisario, es la continuación y complemento de las graves revelaciones que hoy haré a la Justicia.
—Caballero—dijo la marquesa dirigiéndose al magistrado—el señor Anselmo ha venido a anunciarme vuestra visita; así a lo que venis, lo que tenéis derecho a exigir de mí, y sin que os molestéis en interrogarme voy a explicaros la espantosa trama que se ha urdido contra mí, la marquesa de Saullieu, con objeto de apoderarse de mi fortuna.
Y la marquesa refirió con qué infornal habilidad habían sabido explorar sus sentimientos maternales, y a consecuencia de qué criminales maniobras, creyendo haber encontrado a su nieta, había admitido en su casa una Lorenza de Méruille falsa; añadiendo al terminar:
—Esta odiosa comedia estaba tan hábilmente representada, y tal era mi ceguera, que dentro de un mes el autor del complot, ese barón de Verboise, hubiera sido el esposo de la que creía mi nieta.
El comisario había escuchado con mucha atención, con la gravedad de

dará el miserable en manos de la Justicia. Ahora, señora marquesa, es necesario que oiga a la complot del barón de Verboise. ¿Es así todavía esa señorita?
—Sí, señor. Cuando el señor Anselmo me dió a conocer la odiosa manifiación que no podía creer al principio, estuve a punto, en mi indignación, de arrojar a la calle a la desgraciada; pero el señor Anselmo me detuvo, haciéndome observar que volvería la joven a casa de los esposos Drivot, y que el barón sería evidentemente advertido del aborto de su complot, lo que era preciso evitar a toda costa. Entonces creí que podía y aun debía conservar prisionera a esa señorita durante cierto tiempo.
—Es una excelente precaución que apruebo. Os ruego que hagáis comparecer a esa señorita.
La señora de Saullieu llamó, y acudió el anciano servidor.
—Juan—le dijo la marquesa—deid a Dorotea que traiga a nuestra prisionera.
Pocos minutos después, la falsa Lorenza entraba en el salón. Lloraba, estaba pálida y temblaba todo su cuerpo.
—Señorita—le dijo la marquesa invitándola a sentarse con una señora—este caballero es un comisario de Policía y desea interrogaros.
La desgraciada dejó escapar un gemido y cayó en la butaca a que se había acercado.
—Señorita—dijo el comisario de Policía—tengo que dirigiros algunas preguntas. Si queréis adquirir derechos a la indigencia de vuestros sucesores, os ruego que me respondáis diciéndome la verdad. ¿Cómo os llamáis?
—Celina Barató, caballero.
—¿Qué edad tenéis?
—Veintitrés años.
—¿Dónde habéis nacido?
—En París, en el tercer distrito.
—¿Sois huérfana?
—Sí, señor. Soy hija natural, y mis padres no pudieron reconocermé, sin embargo, llevo, según el estado civil, el nombre de mi madre, que se llamaba Hortensia Barató. Era criada. Yo tenía cuatro años cuando murió, entonces estaba de aprendizaje con una modista... Mi padre vivía todavía pero yo le veía pocas veces; no obstante, se ocupaba de mí, cuidaba de que nada me faltase, y cuando murió diez y ocho meses próximamente después que mi madre, me puso en el testamento y heredé de él una renta del Estado de ochocientos francos. Entonces fué cuando los esposos Drivot me propusieron que fuera a vivir con ellos... No tenemos hijos—me dijeron—y lo seréis nuestra. Acepté, y desde entonces vivía con ellos.
—¿Cómo os pusisteis en relaciones con el barón de Verboise?
—Un caballero, que hace mucho tiempo conoce al señor Drivot, nos habló por primera vez del barón, y después le presentó en nuestra casa.
—¿Cómo se llama ese caballero?
—Gruder.
—Lo sospechaba—dijo el mozo de oredel mirando a la marquesa.
Esta levantó la cabeza y dijo:
—Creí todo lo que vís a decirme ese hombre, ese alemán, que se da el título de conde. ¡Ah, pobre cretino!... Cada fácilmente me dejé engañar.
—De modo, Celina Barató—repuso el magistrado—que el llamado

Gruder os presentó a su amigo el barón de Verboise, quien dió a conocer a Drivot, a su mujer y a vos su plan, que consistía en haceros pasar por la nieta de la señora marquesa de Saullieu, y casaros en seguida con él, a fin de haceros heredera de una inmensa fortuna en provecho de los cómplices de la maquinación. ¡Ah! ¡El plan estaba bien concebido! ¿Y decid: ¿hace mucho tiempo que Drivot y su mujer viven en la calle Lavoy?
—No hace más que quince días, caballero.
—¡Ah!
—Vivíamos antes en la calle Lacépède; pero el barón de Verboise hizo que nos mudáramos del día a la noche, y nos instalamos en la calle Lavoy, en una habitación mucho más grande y más bonita, que el barón había alquilado para nosotros.
—Comprendo la precaución: había que evitar las marmuraciones, los comentarios y ponerse al abrigo de ciertas indiscreciones. ¿Conocéis esta caricatura?
—Sí, señor.
—¿Cómo llegó a manos de la señora Drivot?
—Se la entregó el barón de Verboise.
Y naturalmente le explicó lo que tendría que decir a la marquesa de Saullieu cuando se presentara...
—Sí, señor.
—También a vos os enseñó el importante papel que tenéis que representar cerca de la señora marquesa de Saullieu...
—Sí, señor—respondió la joven con voz apenas inteligible.
—Y sin protestar, sin escrúpulos, sin repugnancia, sin que ningún sen-

table y sorprendente asunto no olvidará el perdón que acabáis de acordar.
Y obedeciendo a una seña de la marquesa de Saullieu, la joven se levantó, y de pie, con la cabeza inclinada sobre el pecho, esperaba la decisión de su suerte.
—¿Quiere la señora marquesa conservar en su casa a la señorita Celina Barató?—preguntó el comisario.
Como la marquesa vacilaba en responder e interrogara con la mirada al comisario, éste respondió:
—A esa señora marquesa de Saullieu no puede conservar por más tiempo en su casa a la señorita Celina Barató.
—Pero—añadió la marquesa—puedo hacer que la conduzcan al Asilo-Gabriela, donde se quedará el tiempo necesario.
—No—dijo el magistrado después de haber reflexionado un instante;—mañana, y acaso esta misma noche, Celina Barató será detenida donde se encuentre, en virtud de una orden de la Prefectura; por lo tanto, es preferible, en interés suyo, que me siga.
—¿Van a prenderme!—exclamó espantada.
—Ni la señora marquesa de Saullieu ni nadie puede evitaros la prisión; es preciso que la Justicia siga su curso. Todo lo que puede haceros por vos, Celina Barató, es dulcificar en lo posible el rigor de vuestra detención preventiva. Id, pues, a avisaros y recoged los objetos que podáis necesitar. Os doy cinco minutos al efecto.
La señora de Saullieu llamó a Dorotea, quien se llevó a la joven. Diez minutos después, el comisario de Policía (CONTINUARA)

### Elegancia-Solidez-Economía

Son las cualidades que reúne el nuevo modelo de

### Armario Estuche

que se construye en los talleres de muebles de ANTONIO MIR, en el cual se puede colocar con independencia y comodidad un bien surtido equipo para Caballero.

Para convencerse no dejéis de visitar dichos talleres.

HONDEROS, 56, PALMA

### BUJIAS PARA

## Automóviles

Bosch—Oleo—Champion—A. C.—Goliath—Es-  
parta—Splitdorf—Benton—Colin—Macquaire—  
Eyquem—Simms—Dux—Joly—Pognon y Re-  
nault.

Ventas al por mayor y detail.

Casa Codina

C. Unión 8 Palma (entre Mercado y Borne)

### Úlceras varicosas

Antiguas de 8 años  
Curadas en un mes.



Ya desde las primeras semanas de  
tratamiento, la sangre se habrá  
regenerado completamente y des-  
embarazado de todas sus impu-  
rezas. El aspecto congestionado de  
la piel no tarda en desaparecer, y  
un bienestar efectivo reemplaza a  
los picores, á la pesadez, al hor-  
migüeo. Y como la supuración se  
detiene, las úlceras pierden su ca-  
rácter repugnante y se cierran  
prontamente. Las úlceras más graves  
las más antiguas, aun aquellas más  
desesperadas, no pueden resistir al

### DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente  
todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Exemas,  
Empiemes, Granos, Enfermedades  
especiales de la pierna, Várices, Fle-  
bitis, Manifestaciones sifilíticas, etc.

## La Filadora

### AVISO

La Dirección de esta Casa después de verificado  
**BALANCE** y siendo su situación muy  
próspera, gracias a la cooperación prestada por sus  
numerosos favorecedores, evitando de este modo  
la tan pregonada

### SUSPENSION DE PAGOS

Ha acordado continuar hasta el **30** Septiembre

La Gran Baratura poniendo nuevas  
partidas al Sacrificio a...

### PRECIOS RUINOSOS

## La Unión y el Fénix Español

### Compañía de Seguros reunida

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas.  
Agencias en todas las provincias de España  
Francia y Portugal.

### 59 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios  
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza  
Constitución 44-5º

## JUAN ROS ESTARÁS

(Antes Sucesores de Ros, Riera y C.ª, S. en C.)

FABRICA DE HORMAS, TACONES  
POLEAS DE MADERA Y NEVERAS  
TALLERES DE CARPINTERIA

FABRICA Y DESPACHO:  
Calle Gabriel Maura y San Campos (San Suñer) - Teléfono 16

CASA CENTRAL: PALMA DE MALLORCA

DEPÓSITO:  
Plaza de la Cuartera, 12 y 13. - Teléfono 31

SUCURSAL BARCELONA:  
Calle de Sepúlveda, 180, bajos. - Teléfono 2.181 A.

NOTA: Todos mis artículos son fabricados en maderas de primera calidad



### Se alquila

Un gran Garage y vivienda pro-  
pia, a precios económicos. Dará  
razón el Encargado de las obras Alza-  
mora, Ensanche Palma.

### Se desea

Casa sola o piso grande para alqui-  
lar. Informes Palacio 39.

### Piano

Se vende casi nuevo. Informes,  
Centro de Anuncios.

### Jerónima Cardell Ferrá

Profesora de Piano titular, se ofre-  
ce para clases, tanto a domicilio  
como en su propia casa. Calle del  
Perro número 3, entreneño.

## Compañía Transatlántica

### SERVICIOS DIRECTOS

#### Línea de Cuba y México

El vapor CRISTOBAL COLON, saldrá de Bilbao el día 16 de octubre,  
de Santander el 19, de Gijón, el 20 y de Coruña el 21 para Habana, Vera-  
cruz y Tampico.

#### Línea a Cuba, Venezuela-Colombia, Pacífico y Puerto-Rico

El vapor BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el día 10 de octubre,  
de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta.  
Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Habana, Santiago de Cuba, La  
Guayra, Puerto Cabello, Caracas, P. Colombia, Colón y por el Canal de  
Panamá, para Guayaquil, Cailao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y  
Valparaiso.

NOTA.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la  
escala de Puerto Rico en los viajes de ida.

Línea de Filipinas y puertos de China y Japón  
El vapor LEGAZPI saldrá de Coruña el día 9 de octubre, de Vigo el  
19, de Lisboa (facultativa), el 11, de Cádiz el 13, de Cartagena el 14,  
de Valencia el 15, y de Tarragona (facultativa), el 16, y de Barcelona el  
19 para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong Kong, Yoko-  
hama, Kobe, Nagasaki (facultativa) y Shanghai

#### Línea a la Argentina

El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, saldrá de Barcelona el día  
4 de octubre, de Málaga el 5, de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife,  
Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el SAN CARLOS  
que sale de Bilbao el último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía  
el 2, y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

#### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El vapor MONTVIDEO saldrá de Barcelona el 25 octubre, de Va-  
lencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Habana y Veracruz.  
NOTA.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida  
la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido di-  
recto desde Cádiz a Habana.

#### Línea a Fernando Póo

El vapor saldrá de Barcelona el 25 octubre para Va-  
lencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 25 para las Palmas, Sta. Cruz de  
Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.  
Dicho vapor enlazará en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá  
carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos  
los de escala de esta línea.

### AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales  
por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos  
y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos  
adlantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y  
agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene  
a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja del 30 por  
100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes dis-  
posiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

### SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para  
sus principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir  
carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mo-  
zambique y Capetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Su-  
matra, Java, y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda, Ilo-Ilo, Zebu,  
Port Arthur y Vladivostk.—New-Orleans, Savannah, Charleston, Gorgatow,  
Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Cen-  
tral y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de Cali-  
fornia.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el estrecho de Magallanes

### SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se en-  
cargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le  
sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta  
como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Informarán en Palma, Jaime M. Granada, Plaza de Cort, 4.

### SE VENDE

Un solar de 256 metros cuadrados  
esquina a calles de Luis Salvador y  
Rey Sancho, informarán Avenida del  
Conde de Salent, 26 Hornos.

### Fonógrafos y Discos

## PATHE

Representante Directo

José M. Plaça

Obispo Campins, 2 Palma.

### Se alquilan

Varios almacenes, cocheras, gara-  
je y pisos y una caldera en venta  
Plaza de San Antonio—Calle Honda.

### Venta de dos bilieres

Uno con bandas goma y tablero  
pizarra, y el otro bandas metálicas y  
tablero maderas. Informes: Consejo de  
la Sociedad Ibérica, Ronda de  
Poniente 105, Santa Catalina.

### AVISO

A los que tengan que tapar por-  
ches, gallineros, vaquerías, etc., etc.  
lo mejor y más barato es el cuero  
estrenado Úralita, se vende a 1'10 pes-  
etas el metro cuadrado en las me-  
jores ferreterías en Palma, Can Snaub,  
Ca na Siana en Inca, Can Guasp,  
Mayor, 43.

Depositario: Pelsaires 23, Palma.

### Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas, tratamien-  
to familiar y económico, y comidas  
a domicilio, Concepción, 9, principal  
(Palma de Mallorca).

### Piso espacioso

Para alquilar en la calle del Sol  
n.º 17, con agua abundante termo-  
sifón, baño, coladuría y terrado in-  
dependiente. Informes, Sol 17, prin-  
cipal.

### Clases de 1.ª Enseñanza

Preparación para el ingreso en la  
2.ª y Magisterio. Labores, corte y  
piano. Marqués de la Puente, nú-  
mero 2-3.º-2.º

### Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, nú-  
mero 3 (Callejón) y Merced, 8.

### Se necesitan

Forjador, machucantes y apren-  
dices. Para detalles, calle Luis Mar-  
tí, (Ensanche) taller de herramien-  
tas «Nolla».

### Motor Otto

Por ampliación de fuerza se vende  
uno de 25 HP. gas pobre en  
perfect estado y actualmente fun-  
cionando a gasera almendra úni-  
camente. Informes: Centro Anun-  
cios o en la calle de Isabel II, nú-  
mero 73.

### Peletería de M. B. Juan

Confección y reforma de toda  
clase de pieles de abrigo para Seño-  
ra. Inmenso surtido en pieles sueltas  
para adorno de vestidos. Bolsaría,  
10 entreneño, (encima zapatería Bu-  
reka).

### Se vende mobiliario

de salón de madera olivo barnizado,  
primera calidad, forro de damasco y  
cortinajes de idem, casi nuevo.  
Informes: Centro de Anuncios.

### Biciclista

Se vende una de ocasión en buen  
estado.  
Calle de Bosch del 22 al 30.

### Se alquila

Segundo piso nuevo, 100 pesetas  
mensuales. Razón: Centro Anuncios.

### Chevrolet

5 plazas estado nuevo por un bajo  
precio se vende en Garage Balear  
Avenida A. Roselló, 61.

### Se alquila

Una casa amueblada en San Ale-  
gre. Informes calle de Furió número  
24, San Alegre.

### VENDO

Auto marca Chevrolet, tipo Sport  
con instalación y arranque eléctrico,  
4 plazas, en perfecto estado y a toda  
prueba. Informes A. A. Roselló, 72.

### SE OFRECE

Hombre con pocas pretensiones  
para cobrador, recadista, guarda al-  
macén o cosa análoga. Informes cen-  
tro Anuncios.

## Interesa a las Señoras

Casa Juaneda, Sindicato, 72-74

Salón Peluquería exprofeso para Señoras, montado estilo PARIS

Ofrece sus renombrados servicios abierto todo el año.  
Gran especialista, único verdad cortador de pelo en todos los  
principalmente en el favorito de moda sistema JUANEDA.  
Servicio de manicura y depiladora.  
Se admiten abonos a precios convencionales.  
Para en breve procedente de la Academia de Belleza de Bruselas  
llegará un renombrado Profesor, que juntamente con el SEÑOR JUANEDA  
prestará sus delicados servicios, especialista, ondulador, Marcel, Electro-  
manente y aplicaciones en Henné, etc., etc.  
Pedid en perfumerías y droguerías el masaje líquido JUANEDA  
pensable para el tocador.

## Los célebres cuellos de hilo sembla- U. S. A. "ERCO", tienen las siguientes tajas:

- 1.º Tejido especial, casi indestructible.
- 2.º NO SE ENCOGE ni hace arrugas.
- 3.º No ocha a perder corbatas ni camisas.
- 4.º Tiene la comodidad del cuello blando y el aspecto del cuello planchado.

De venta pesetas 2'50 cada uno en las casas: D. Bartolomé MERCADAL, Camisería, Sra. Ju-  
rico C. ALABERN, Cererols, 14, y CAMISERIA PARISIEN, Colón 27 y 29.—Depositarío en  
Muller y C.ª, Barcelona, Avió, 20.

## MADRES

¿Sabéis que la salud de muchos miles de niños es debilitada conside-  
rablemente, si no llega a perderse por haber sido criados con leche que  
en algunos casos provenía de vacas tuberculosas?



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la leche.  
Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crían sus hijos con GLAXO.  
Pídase en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Agentes exclusivos: SEBASTIAN TAULER y C.ª (S. A.)  
Avenida Pi y Margall, 12, Madrid.

### Auto turismo 7 plazas

SE VENDE de acreditada marca  
europea casi nuevo con alumbrado y  
arranque eléctrico, a toda prueba.  
Calidad, Elegancia, Confort y no se  
pide ni la mitad de su costo de origen.  
Razón: Centro de Anuncios.

### PROPIETARIOS

Se compran Solares  
Se admiten proposiciones para  
la compra de solares donde edifi-  
car sus casas la

Cooperativa  
Mallerquina  
de Casas Baratas, Conquistador,  
21-1.º de 10 a 1.

### Plano

Se vende de nogal, casi nuevo,  
Zavallá 21, entreneño.

### Bachillerato abre-

viado, facilitando su estudio. Método  
especial en las matemáticas.  
Informes: J. Sabater, calle Sindi-  
cato, 3-2.º

### Muebles a plazos

Y al contado, se venden a precios  
económicos, Calle Brossa, 30.

### Fábrica de Somiers

de M. Castañer  
De matrimonio a 27 pesetas.  
Camas de campaña a 24 id.  
RAMON BERENGUER III  
(Ensanche) Palma

### Avicultura

Joven práctico en Avicultura se  
asociaría con persona establecida en  
este ramo o con socio capitalista, que  
desea formar compañía, el fin indi-  
cado. Dirigirse al Centro Anuncios.

### Se alquila

Botiga propia para comercio e  
industria con vivienda calle Ballester  
número 33, informarán en el 2.º piso.

### Criada

Se necesita que sepa su obligación  
en casa de poca familia, ganará buen  
sueldo. Horario calle de Herederos,  
esquina Triana Son Española.

### Se alquila

Bariles de aceite mineral, Conquis-  
tador, 23.

### TRACTORCITO

De 3 1/2 HP. equipado con arado  
de una reja, con polea para trabajos  
de corras.  
De venta en el almacén de maqui-  
naria agrícola de Miguel Ramis Lla-  
brés, Sindicato 194 y 196 Palma.

### Se busca

Central eléctrica  
Mayo 19 (Tercera)

### Calados

La antigua casa de calados, plisa  
dos, bordados y todo lo de modistería  
y ropa blanca de la calle Polacio, 40  
(Porticós); se ha trasladado, Plaza  
Santa Eulalia 19, Bajos; entre Casa  
Socorro y Cine Moderno.

### Teneduría de Libros

Enseñanza diaria por las noches,  
Calle de Poderós, 6-2.º

### Vendería

Gramófono casi nuevo, buena mar-  
ca, con buena colección de discos.  
Razón: Centro de Anuncios.

### Tejas

Viejas compradas. Calle Virgen de  
Lluç, 1.

### Cocinero

Se ofrece para casa particular u  
hotel. Informes: Centro Anuncios.

### En el Molinar

Se alquila casa cerca al mar. Tiene  
jardín, terrado, 2 fuentes, etc.  
Informes: Centro de Anuncios.

### Aviso

Por asentarse su dueño, se vende  
a precios económicos, una sillera de  
mimbre tapizada confortable y un  
mueble escritorio de olivo barnizado.  
Informes: Centro de Anuncios.

### Compró

Bariles de aceite mineral, Conquis-  
tador, 23.

### TRACTORCITO

De 3 1/2 HP. equipado con arado  
de una reja, con polea para trabajos  
de corras.  
De venta en el almacén de maqui-  
naria agrícola de Miguel Ramis Lla-  
brés, Sindicato 194 y 196 Palma.

Blanqueos y tintados  
y hercenas las más  
DENTRIFICA OHTU

NÚMERO  
SUSCRIP  
En divers  
Barcelona de  
gran músico  
homenaje q  
lidad demar  
nes se trató  
nista y comp  
pero fallaron  
yos necesari  
el buen pro  
marzo.  
Ahora que  
iniciada por  
ciero Univers  
Barcelona, la  
mente ha sab  
en tierras cat  
ha hecho a cu  
tamente su pe  
ra manifestac  
un monument  
que tan glor  
con su arte pe  
cipales centro  
y Américas, y  
gloso heraldo  
musical españ  
la música po  
españolas el  
de sus compos  
las que estiliz  
racterísticas  
dándola a con  
aval y rodado  
su nombre.  
Este artista  
no solo perdur  
bra más fuerz  
escuchada con  
sido honrado  
otros artistas  
no de mayor  
nista y compos  
Goza la mem  
menaje constan  
cho de que sus  
dos los progr  
¿Qué agrupaci  
certista, no llev  
obras que form  
Vari  
Acaba de ser  
do el vestu  
y de las gran  
gunas de las p  
no ha encontra  
ción a su eleva  
El zar Nicol  
hermosa coloco  
podría verse,  
nimiento era  
blos al año.  
Cuando no lle  
predilección po  
oscuro; pero lo  
cediendo de los  
cámara.  
El exkaiser, c  
una marca de  
los uniformes  
poseía una cole  
mismos, tenien  
tuario muy sur  
marítimo y la es  
Encargaba a l  
completos, cha  
cutia su precio.  
en los gustos d  
cierta ocasión p  
ciertos botones  
hija, la princesa  
El imposible  
que fué d. pre  
siempre el tono  
dres y en París.  
en materia de  
el actual princip  
hace seguir en  
vés del Africa  
badios, que conti  
pianos a las circ  
Jorge V es rel  
en el vestir: veint  
jes, que sólo lle  
que son vendidos  
ficio de las obr  
reina.  
Sea lo que fuer  
vestuarios de los  
están muy lejos  
emperatriz Jose  
de 1809 consigna  
francos aproxima  
dos de invierno y  
22.000 francos; 25  
res de guantes (n  
que dos o tres hor  
En cinco años g  
y Napoleón pagó,  
francos de deudas  
LOS NIÑOS  
O SOLDADO  
El doctor (Doyen  
de su celebrida  
operación llevada  
tío en separar a do  
nacidos (Los hind  
genialmente por  
Por rara que sea  
se conocen de Fra  
1889, el doctor Flo